

仙台市立向陽台小学校 学校だより



# ひまわり

令和4年11月29日 第10号  
 仙台市泉区向陽台5丁目6番12号  
 TEL: 022-372-7530  
 ホームページアドレス  
<http://www.sendai-c.ed.jp/~kyd097>  
 児童数 700名

学校教育目標：夢と希望を持ち、豊かな心で、たくましく生きる 子供を育てる  
 協働型学校評価重点目標：「あったか言葉」と「きらきら行動」

## 「笑顔満開！！」向小フレンドパーク

いよいよ今年のカレンダーも残り一枚となり、師走を迎えます。寒さが身にしみる頃となりました。そんな中、向小フレンドパークの1回目（2・3・5年の部）が開催されました。その日は、お日様の光がとても心地よく、最高の向小フレンドパーク日和で、子供たちの笑顔もより一層輝いて見えました。

向小フレンドパークは、昨今の状況により活動に工夫が求められる中、向小まつりを一新した行事です。下の学年を楽しませようと、5・6年生がお店を開きます。1時間という短い時間でしたが、学年を超えて仲良く交流している様子が見られました。「楽しかった。ありがとう！」「すごくおもしろかった。」たくさんのあったか言葉が聞こえ、笑顔あふれる温かな時間となりました。30日には、1・4・6年生の部が開かれます。初めてのフレンドパークに、1年生もワクワクしているようです。



### 12月の行事予定 (11/29現在)

※SC：カウンセラー来校日

- 1日(木) 1～3年フォローアップデー SC  
1・2年4校時限・3年5校時限  
3の1 豆腐づくり講座
- 2日(金) こころの劇場6年
- 5日(月) 委員会活動⑦  
書きぞめ手本説明会4年 14:45～15:45
- 6日(火) マナーアップデー⑥
- 7日(水) フォローアップデー 全校4校時限
- 8日(木) 6年校外学習(天文台) 3の2豆腐づくり講座  
メディアコントロールデー SC
- 9日(金) 学級懇談会(下学年14:00, 上学年15:00)  
1～4年4校時限 4～6年5校時限
- 12日(月) クラブ活動⑨(最終)  
3の1・ひまわり3年校外学習(県警…給食)
- 13日(火) 放送聞き取り訓練(業間)
- 14日(水) 3の3校外学習(県警…給食)  
書きぞめ手本説明会5年 14:45～15:45
- 15日(木) 4年ブックトーク 3の3豆腐づくり講座  
6年仙台自分づくり夢教室 SC
- 19日(月) 5の1・5の2・ひまわり5年校外学習(自動車工場見学…給食)  
書きぞめ手本説明会6年  
3の2校外学習(県警…給食)
- 20日(火) 大掃除(～22日まで)
- 22日(木) 5の3校外学習(自動車工場見学…給食)  
SC
- 23日(金) 冬休み前朝会 全校5校時限
- 26日(月) 冬季休業日～



### 1月の行事予定 (11/29現在)

※SC：カウンセラー来校日

- 1日(日) 元日
- 9日(月) 成人の日
- 10日(火) 冬休み明け朝会 給食開始  
業間短縮4校時限 13:15頃下校
- 11日(水) 委員会活動⑧
- 12日(木) メディアコントロールデー SC
- 13日(金) 放送聞き取り訓練(業間)
- 16日(月) 代表委員会 4年校外学習(天文台)
- 17日(火) きらきら業間タイムA
- 18日(水) きらきら業間タイムB
- 19日(木) きらきら業間タイムC SC
- 23日(月) フォローアップデー全校4校時限(給食有り)
- 24日(火) 全校短縮授業日
- 25日(水) 業間短縮4校時限 13:15頃下校
- 26日(木) SC
- 30日(月) きらきら集会  
新クラブ活動説明会(3～5年)5校時目
- 31日(火) フォローアップデー 1年4校時限  
2～6年5校時限



# お知らせとお願い

## ☆ポケットティッシュ配付

交通事故防止を呼びかけたポケットティッシュが泉地区交通安全協会・泉警察署から届きましたので、配付いたします。向陽台の学区内は、道幅が狭く、歩道が分離していない場所が多いので、歩き方等については継続して指導をしています。暗くなるのが早いこの時期は、4時30分という帰宅時刻を守り、安全に気を付けて過ごせるよう、ご家庭でも再度確認いただきますよう、お願いします。

## ☆いじめアンケート御協力ありがとうございます。

11月に実施したいじめアンケートへの御協力ありがとうございました。今後も御家庭と連携し、子供たちの心に寄り添いながら、いじめ根絶に向け取り組んでまいります。アンケート実施時だけでなく、いつでもお話を伺いますので、気になることがある場合は、どうぞ御連絡ください。

# メディアコントロールデーを振り返って

メディアコントロールデー(MCD)への取組に御協力いただきましてありがとうございます。1回目の保護者アンケートにも、多くの御家庭に協力していただきました。保護者の皆様からのアンケート回答(219名)について集計した結果をお知らせいたします。



## メディアと接する時間

テレビ等…1日あたり1時間30分未満が全体の77%を占めていました。

スマホ…使用していない児童が52%で、昨年度より8%使用している児童が増加しました。しかし、1時間以上使用している児童が15%と昨年度より5%減少しました。

PC等…使用していない児童が58%と大幅に減少しました。1時間以内の使用が多く、必要に応じて使用している傾向が見られました。

ゲーム機…使用しなかった児童が36%と昨年度の約半数から大幅に減少し、ゲームを使用している児童が増加しています。さらに、1時間半を超えて使用している割合も全体の1割になっています。

## MCDの実際

1学期のMCDの実際についての回答からは、コントロールできた・いつもに比べてコントロールできたと答えた割合が6割でした。MCDの日は、いつもに比べてメディアを意識して生活し、コントロールしながら生活している児童が増えてきています。

## MCDで得た時間の使い道

3割の児童は家族との団らんに時間を使うことができましたようです。その他、メディアを使わない遊びや趣味など好きなことに時間を使ったとの回答が多くありました。

## お寄せいただいた保護者の感想から

- 「メディアコントロールデー」があることで、「今日は、外遊びする!」「今日は、お手伝い!」とできるだけ利用時間を減らそうとする姿勢が見られます。親子でとても良い時間を過ごせているので、このまま継続してもらえたらうれしいです。
- 休みの日でないと一緒にゆっくり読書やカードゲームをしなくなってしまったため、いいきっかけができた。普段メディアに接する時間を決めていてもなかなか守れなくなってきているため、そういった取組があることで本人の意識も違うため、これからは続けていけるとうれしい。
- 以前より時間を気にかけ、自分でルールを決め、守れた守れなかったなど振り返り、普段の生活にも生かしているように思います。
- 始まったばかりの時は、メディアコントロールの日と意識して守り、時間も短くではなく全く見ないようにとか守っていたのにメディアコントロールの日を繰り返すうちに、慣れてきたのか少しずつ短時間だけどやり始めてだんだん時間が長くなってしまっている。メディアコントロールの日以外よりは短いけど、守らなくても大丈夫だったという安心感から軽視している気がします。
- この日がメディアコントロールデーです!と全員同じ日に決めてしまわず、メディアコントロールウィークとして1週間の中で各自自由に取り組む日を決めて行うことができると、親としても取り組みやすくなり助かります。子供も自分で決めた日の方が前向きに取り組めそうです。
- あまり効果がないです。同級生同士で、控えようという空気が強く感じられれば、もっと良いのかと思います。
- メディアコントロールデーは本人も気を付けるが、他の日は声をかけないとスマホやゲームをやめず、最近では寒くなり家で遊ぶことも多くなったので余計になかなか難しいのが現状です。

その他、たくさんご意見をいただきました。保護者の方の目線でのご意見、大変参考になりました。これからのMCD取組についての参考にさせていただきます。

